

# EL PERIÓDICO

En la capital 25 cts. semanales

Año. IX Núm - 9.414

DIARIO DE LA MAÑANA  
Independiente  
y de cultura popular.  
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

PARA TODOS

Redacción y Administración:  
Calle de Castaños, 55  
No se devuelven los originales

Un mes una peseta

Alicante. Sábado 13 de Septiembre de 1919

Pagos por adelantado

## EN PRO DE LA AGRICULTURA Reorganización de las cámaras agrícolas

La «Gaceta» publicó un Real Decreto relativo a la reorganización y constitución de nuevas cámaras agrícolas vigorizándolas haciendo que se integren los factores más directamente interesados en nuestra agricultura, dotándolas de medios suficientes para poder desarrollar sus iniciativas en provecho de los intereses agrarios.

La parte dispositiva dice que en cada capital de provincia existirá una Cámara Oficial Agrícola, con domicilio en la capital de la misma, que se atenderá expresamente en su cometido a lo preceptuado en la presente disposición.

Se constituirán las cámaras de Melilla y Ceuta.

Estas dependerán del Ministerio de Fomento, gozarán de la condición de establecimientos públicos, serán cuerpos consultivos de la Administración y deberán ser oídas en todos los proyectos y planes de reformas agrícolas, disposiciones sobre subsistencias, reforma de aranceles, valoraciones, ordenanzas de Aduanas y leyes sociales en general.

Pertenezerán con carácter obligatorio a la Cámara Agrícola de la capital todos los contribuyentes de la provincia por rústica o pecuaria que paguen más de 28 pesetas por cuota del Tesoro.

Las cámaras solicitarán de los cuerpos colegisladores cuantas mejoras convengan al desarrollo de la agricultura, ganadería e industrias con ellos relacionadas; proponiendo al Gobierno las reformas que estime convenientes; dirigir exposiciones de los productos, semillas, aperos y materiales que se necesiten, así como el saneamiento de los campos, crear premios, fundar campos de demostración y enseñanza y ejercitar ante los Tribunales las acciones criminales que proceden.

Las cámaras gozarán de los derechos que concede a los Sindicatos agrícolas y mejoras en los derechos de Aduanas.

El número de miembros de la Cá-

mara fluctuará entre quince y treinta.

La primera elección se hará convocada por el gobernador, y podrán electores todos los mayores de edad que reúnan la capacidad que previene el Código Civil.

Para ser elegido precisa ser español, mayor de veinticinco años, saber leer y escribir y acreditar estar al corriente en el pago de la contribución.

Todas las cámaras que están hoy constituidas se organizarán de acuerdo con lo que dispone este Real decreto.

## VIDA MILITAR EXTRANJERA

### Se organiza el Ejército del aire

Bajo la dirección del mayor general Trenchard, Inglaterra se dispone a organizar el Ejército del aire. La nueva fuerza, cuya importancia suprema se ha puesto de relieve en la última guerra, no tardará mucho tiempo en estar lista, porque han sido tan valiosas las enseñanzas adquiridas en estos últimos cuatro años y tan grandes los esfuerzos económicos realizados, que ya se ha corrido la mitad del camino, para la realización de ese colosal proyecto de tener un Ejército aéreo que en futuras campañas hagan tal vez innecesario, o al menos releguen a un papel secundario a las tropas que pelean sobre la superficie del mar o de la tierra.

Los cimientos de este Ejército que en cuatro de agosto fué bautizado con el nombre de Real fuerza aérea, no son despreciables; baste decir que al desmovilizar, han vuelto a la vida civil 11.917 oficiales y 200.000 de otras categorías en la rama de la aviación.

Para conservar y proteger el principio de la independencia e integridad de la «Real fuerza aérea» como un servicio, separado entre los demás servicios combatientes, se está estableciendo un Colegio para aspirantes a oficial, que aceptará alumnos por un examen ordinario de competencia, parecido al implantado para los servicios del Ejército.

Hay partidarios de un método me-

## Imprenta - Papelería

Objetos de Escritorio

### Hijos de J. García

Castaña, 55 - ALICANTE

En este acreditado Establecimiento se hacen, con prontitud, esmero y economía toda clase de trabajos concernientes al ramo de imprimir, como Tarjetas, Circulares, Sobres, Prospectos, Esqueles, Recordatorios, Libros, Facturas, Periódicos, Estados, etc.

Tarjetas postales, desde 5 céntimos en adelante.

Una gruesa de Portaplumas . . . . . 2 pesetas

Una gruesa de Lapiceros . . . . . 5

Una caja de plumas . . . . . 1

Cuadernos de escritura desde el 1 hasta el 6 (paquete de 50)

Una pluma estilográfica . . . . . 2

Construcciones, Cuentos, Barajas infantiles, estuches de papel y sobres, etc., etc.

Magníficos lapiceros Venus de tinta, para copiar a 60 céntimos uno

Precios sin competencia :-

## Academia de Corte y Confección

SISTEMA MAR

Dirigida por la P. de ora titular

### Delfina Martínez Verdú

Pasaje de Améigo, 2 p. al., tercera puerta

Esta Acad. m. admite a umnas desde diez años

PRECIOS desde cinco pesetas mensuales en adelante

## CHOCOLATERIA

DE

### José Valera

En esta nueva y bien montada chocolatería se sirven a todas las horas del día y de la noche Bocadillos, Chocolates, Resopones, Refrescos, etc., etc. a precios sumamente económicos.

Visítad este Establecimiento y os convenceréis.

Mayor, 45. - Alicante

de selección, por el cual todas las clases puedan ingresar al desaparecer la barrera de los honorarios de los Colegios costosos.

Han sido también aprobadas las nuevas denominaciones de los ejércitos de oficiales de la «Real fuerza aérea» y que son las siguientes:

Nariscal de los aires (mariscal de campo); mariscal jefe del aire (general); mariscal del aire (teniente general); vicemariscal del aire (mayor ge-

neral); comandante del aire (brigadier); capitán de grupo (coronel); comandante de vuelo (teniente coronel); conductor de escuadrilla (mayor); e-niente aviador (capitán); oficial aviador u observador (teniente), y oficial piloto (segundo teniente).

Los cursos de preparación abarcarán un gran número de objetos, entre los cuales los más importantes serán la navegación aérea de noche y día, el vuelo a campo traviesa, la fo-

# Torras Hermanos y Comp.<sup>a</sup>

:- Gran almacén de coloniales, Drogas y Paquetería :-

50 = T E A T I N O = 50

tografía, el bombardeo, la artillería y la telegrafía sin hilos.

Existe la fundada esperanza de que apenas se inicie el reclutamiento acudirá personal ya entrenado a alistarse, y se espera que en un plazo de tres meses, podrá tenerse organizado este inmenso Ejército, sin segundo en ninguna nación.

CAPORAL

## Variedades de aquí y de allá

La vida de las circasianas

No hay región en el mundo que haya alcanzado tanta fama por la hermosura de sus mujeres como la parte occidental del Cáucaso, donde viven los circasianos.

Una belleza circasiana es la joya más preciada en todo harén de Turquía, de Marruecos, Egipto, y más de un oficial ruso ha enfermado del mal de amores estando de guarnición en las provincias caucásicas.

El secreto de la hermosura de estas mujeres consiste sencillamente en los cuidados de que desde niñas, las hacen objeto. Aun en las familias más pobres de la montaña la delicada epidermis de las hijas es frotada diariamente, de pies a cabeza, con unguentos perfumados, que la ponen tan blanca y suave como el raso de un traje de novia; las manos y los pies se cuidan con un esmero que asombraría al más diestro manicuro de Londres o de París; tres veces al día, por lo menos, se da aceite al pelo y se peinan con toda escrupulosidad, y hasta en los ojos se inyectan belladona para darles ese lustre húmedo y lleno de seducción de que hablan los poetas orientales.

Además, la joven circasiana aprende a bailar las lánguidas danzas orientales, que dan esbeltez a su forma, y a cantar las quejumbrosas canciones de la montaña, que dulcifican su voz.

A primera vista parece un absurdo que miserios montañeses a quienes la labranza apenas da lo bastante para pagar las contribuciones exorbitantes impuestas por los rusos, eduquen a sus hijos en esta forma; más todo se explica si se sabe que entre las circasianas la carrera de la mujer es de ser esclava. El harén de un bajá o de un gran visir representa para ellas lo que el teatro para muchas jóvenes de nuestra clase baja, es decir, el único medio de salir de la miseria. El mayor timbre de gloria para una muchacha circasiana es de ser vendida muy cara. Y la verdad es que aun el viajero más antiesclavista, cuando

contempla las pobres chozas de los circasianos, cuando ve a sus mujeres uncidas al arado, al lado de un buey flaco, trabajando con bestias, comprende que allí los padres vendan a sus hijas y que éstas quieran ser vendidas.

## Concurso de ganado caballar de tiro en Valencia

La Asociación general de Ganaderos del Reino, de común acuerdo y con la intervención de la Junta provincial de Ganaderos de Valencia, se ocupa actualmente en la organización de un concurso de ganado caballar, de tiro, que se celebrará en Valencia durante los días 22, 23 y 24 del mes de Noviembre próximo.

Conocida es del público valenciano la gestión que en pro del fomento de la cría caballar en la región viene realizando la Junta provincial de Ganaderos de Valencia, y continuando orientada en el mismo sentido dicha labor, prepara este concurso de ganado caballar, que vendrá a ser como una síntesis del resultado obtenido en los seis concursos celebrados en diferentes pueblos de la provincia.

El ambiente ya creado en favor de la producción del caballo para los diferentes servicios de la agricultura, la industria y el ejército en Valencia y su provincia, tendrá motivo para exteriorizarse en el concurso de Noviembre próximo.

La influencia de los sementales del Estado, como mejoradores del ganado caballar valenciano, se apreciará palpablemente al ver las condiciones de los productos, potros y potrancas criados en los distintos pueblos donde han actuado aquéllos en las paradas establecidas.

En atención a la importancia que este concurso ha de tener por las razones indicadas, nos atrevemos a llamar la atención de los agricultores y ganaderos de la provincia, estimulándoles a la preparación de sus caballos, yeguas, potros y potrancas, con el fin de concurrir a dar la brillantez que merece un concurso como el presente, que ha de poner de manifiesto no sólo lo que puede hacerse en este sector de la riqueza nacional, produciendo el motor-caballo, para subvenir a nuestras necesidades y hasta para exportar en su día.

## Fiestas en San Juan

La Comisión de festejos ha confeccionado un programa para los tradicionales regocijos que anualmente dedica la villa de San Juan en honor de su Patrón el Santísimo Cristo de la Paz.

Las fiestas se celebrarán los días 12 al 16 de este mes.

Día 12. A las 12 de la noche

tendra lugar la tradicional «Alborada» con repique general de campanas, morteretes, aerostatos voladores y pugilatos de fuegos artificiales, amenizando el acto las célebres dulzainas de Callosa de Ensarriá. Durante la «Alborada» permanecerá expuesta a la pública veneración la imagen del Santísimo Cristo de la Paz, y se cantará un hermoso himno.

Día 13.—Al amanecer diana por las dulzainas y tamboril.

A las 18, hará su entrada en esta Villa la brillante banda de música «La Alianza» del inmediato pueblo de Muchamiel, la que recorrerá todo el pueblo tocando alegres pasodobles.

Al anochecer solemnes maitines durante los cuales la capilla del Santísimo Cristo lucirá espléndida iluminación. Terminados estos será coronado el Santísimo Cristo, cantándose un hermoso himno del inspirado compositor don Joaquín Aracil, ocupando la cátedra sagrada don José Planells Marco, Cura párroco del pueblo de Aguas de Busot e hijo de esta villa.

A las 22, verbena en la plaza de Maisonnave por la banda de música antes mencionada.

A las 23, cinematógrafo público.

Día 14.—Al rayar el alba, diana por la renombrada banda de música del Regimiento Infantería Princesa número 4, y las dulzainas.

A las 9, Misa solemne cantada por «Stola cantorum» saleciana estando encargado del panegírico el elocuente presbítero don Francisco Maestre, cura párroco, de la Iglesia de la Misericordia de la ciudad de Alicante.

A las 11, verbena por la banda de música del 4.º de línea a la puerta de la Iglesia.

A las 17, concierto musical en la plaza Mayor.

A las 19 solemne procesión religiosa que recorrerá las principales calles de la Villa, llevando so-

bre majestuosa cariosa triunfal a la imagen del Santísimo Cristo de la Paz.

A las 22, verbena en la plaza de Maisonnave por la banda del Regimiento.

A las 23 proyecciones cinematográficas.

Día 15.—A las 6 diana, chirrimías y morteretes.

A las 9 misa solemne, por la «Stola cantorum», ocupando la cátedra sagrada don Raimundo Peñafort, cura párroco del pueblo de Canals.

A las 11, concierto en la puerta de la Iglesia.

A las 16, carreras de bicicletas, repartiéndose premios entre los mejores corredores.

A las 17 gran concierto musical en la plaza de Maisonnave en el que la banda de música del Regimiento Infantería de la Princesa tocará escogidas piezas de su vasto repertorio.

A las 24 «Kermese» en la plaza Mayor amenizando el acto la banda del Regimiento.

A las 23 cinematógrafo público, finalizando el festival del día con el disparo de un vistoso castillo de fuegos artificiales, confeccionado por el ingenioso pirotécnico don Julio Ugarte.

Día 10.—Al amanecer diana por la banda de música del inmediato pueblo de Muchamiel y las dulzainas.

A las 9 misa solemne cantada por los Salesianos y sermón que predicará el M. I. Dr. don Manuel Penalva, canónigo de la santa iglesia catedral de Alicante.

A las 11 concierto musical a la puerta de la iglesia por la banda de Muchamiel.

A las 16, carreras pedestres y otras diversiones.

A las 17, verbena en la plaza de Maisonnave, en la que la banda La Alianza ejecutará selectas piezas de su repertorio.

A las 22, concierto en la plaza Mayor por la expresada banda.

## Dr. Sánchez San Juan

Profesor del Instituto Rubio de Madrid

Alumno externo de los Hospitales de París y Berlín — Cirujano de Honor del Hospital Provincial de Alicante

Cirujía general y Enfermedades de la mujer — París

Horas de consulta: 11 y media de la mañana. Por la tarde, de 3 a 6

Calle de Villegas, número 3, principal, derecha e izquierda

## Doctor BUADES

OCULISTA. Miembro de la Sociedad Oftalmológica HISPANO AMERICANA. Curación de las enfermedades de los Ojos, Párpados y vías lagrimales. Graduación de la vista por procedimientos modernos. Consulta de 10 a 1 en la calle de Bilbao núm 4. Al lado de la «Isleña Marítima»

A las 23, proyecciones cinematográficas.

A las 24, se quemará un artístico castillo de fuegos artificiales, confeccionado por don Julio Ugarte.

Durante los días festivos, las calles y plazas de la villa estarán vistosamente adornadas e iluminadas, ofreciéndose premios a los vecinos que mejor engalanen las fachadas de sus casas.

## Notas municipales

Resumen de los servicios verificados durante el pasado Agosto en el Instituto de Higiene y Laboratorio municipal de Alicante:

Análisis, 13; muestras recogidas para sus análisis, 4; reconocimientos en mataderos, 1.773; vacunaciones contra la rabia, 8; observación y reconocimiento de animales, 10; otros servicios, 1.—Total, 1.852.

Observaciones: Se ha diagnosticado la hidrofobia en dos perros. Analizada el agua de la fuente de Navarro Rodrigo, resultó no estar contaminada. Se han inutilizado 4 hígados por distomatosis y 7 pulmones por hidrofobia habiéndose desechado once rosas por falta de nutrición.

## Noticias militares

A consecuencia de un calapso cardíaco, ha fallecido en Alcoy don Juan Arana, coronel del regimiento de Vizcaya.

El finado gozaba de grandes simpatías y su muerte ha causado general sentimiento en la vecina ciudad.

## El servicio aéreo Toulouse-Rabat

La casa Laetecoére de Toulouse, ha publicado la tarifa de precios que ha de regir para viajar por sus líneas de navegación aérea entre «Francia España Marruecos».

Tarifa de precios para pasajeros

Toulouse-Rabat o Rabat-Toulouse, 1.800 francos.

Toulouse-Casablanca o Casablanca-Toulouse, 1.900 id.

Toulouse-Tánger o Tánger-Toulouse, 1.500 id.

Toulouse-Barcelona o Barcelona-Toulouse, 580 id.

Barcelona-Alicante o Alicante-Barcelona, 440 pesetas.

Alicante-Málaga o Málaga-Alicante, 440 id.

Málaga-Rabat o Rabat-Málaga, 540 francos.

Málaga-Casablanca o Casablanca-Málaga, 580 id.

Málaga-Tánger o Tánger-Málaga, 290 id.

Tánger-Rabat o Rabat-Tánger, 440 id.

Tánger-Casablanca o Casablanca-Tánger, 480 id.

Rabat-Casablanca o Casablanca-Rabat, 120 id.

Esta tarifa anula las anteriores.

## Instrucción pública

No habiendo aceptado don José Mengual Peretó, la plaza de maestro interino de Castalla, para la que fué nombrado el 30 de Agosto último, por ejercer otro destino en la provincia de Valencia, con esta fecha se nombra para el mismo cargo a don Manuel Torregrosa Ruiz, quien deberá posesionarse del plazo reglamentario, perdiendo el derecho a la propiedad, caso de no verificarlo.

—La Dirección General de primera enseñanza ha dejado sin efecto el nombramiento provisional de don Ricardo Vilar Negre, de Alicante, para la plaza de director de una escuela graduada de Zaragoza, y disponiendo que esta plaza sea anunciada de nuevo al concurso especial de traslado.

—Por esta sección administrativa ha sido nombrado maestro interino de Alfaz del Pi, don Leandro Rodrigo Hervás, y de Monóvar (Sección de graduada), don Gonzalo de Haro Vicioso.

—Por orden de la Dirección general de primera enseñanza de 30 de Agosto último y en virtud de libre ha sido nombrada maestra sustituta de la escuela nacional de niñas de Tíbi, doña Caya Sáez Conde, con el sueldo anual de setecientas cincuenta pesetas.

## Ocasión

En la imprenta de este periódico se venden libretas de vales de cien hojas y cincuenta céntimos una.

## EXTRANJERO

Agradecimiento

Saint Germain. El señor Renner se ha dirigido a las misiones interaliadas cerca de la delegación austriaca, dándoles las gracias por las solicitudes y cuidados de que ha sido objeto durante su permanencia en Saint Germain.

Agradece también al pueblo de referencia la actitud correcta observada con todos los delegados en los cuatro meses que han estado allí.

Regreso a Viena

Saint Germain.—El señor Renner ha marchado a Viena esta noche, acompañándole hasta la estación el prefecto de la misión militar de Saint Germain.

Sobre Fiume

Roma.—«Il Pópolo Romano» habla de la opinión pública italiana acerca del resultado de la encuesta sobre los incidentes de Fiume.

Después hace presente la intención de desnacionalización de Fiume e intima a los aliados para que desistan de tal idea, para no exasperar los ánimos de este pueblo.

Italia y el Asia Menor

Roma.—«Il Messaggero» afirma que Tittoni no llevará a la Cámara el resultado del juicio del Asia Menor, pues todavía el Consejo Supremo no ha tomado ninguna resolución sobre este asunto.

Buenas disposiciones de Rumania

Viena.—Según un periódico, Rumania ha comenzado a retirar casi la totalidad de sus tropas de Hungría, para demostrar a dicha nación sus buenos deseos de relacionarse cordialmente con ella.

## NOTICIAS

DON MANUEL MARTINEZ SELLER, especialista en enfermedades del aparato urogenital, ofrece sus servicios en la Clínica que tiene montada con todos los adelantos de la Clínica en la calle de San Fernando, número 59.

AMA DE CRIA.—Se ofrece para criar en su casa, leche fresca.

Darán razón: Calle de Colón, número 2, primer piso.

Doctor GOMEZ LLUECA.

Consulta de Medicina y Cirugía general, de 11 a 1. Devolución, por electrosis. Tratamiento de las enfermedades de ojos y piel.

Especial de Oto-rino laringología, garganta, nariz y oídos, de 5 a 6.

Calle Mayor, 25, principal.—Teléfono, núm. 22.

AMA DE CRIA.—Se ofrece para criar, leche de cuatro meses, darán razón calle del Rincón, número 18.

Gran clínica dental de José González.

Especialidad en puentes de oro y engarzos de todas clases.—Sagasta número 3, 2.º

Para ayudar al organismo en los casos de depresión y combatir con éxito las anemias esenciales y sintomáticas, es necesario un reconstituyente verdad y asimilable. Estas dolencias y las producidas por la tuberculosis, raquitismo y escrofulismo desaparecen con el uso del Jarabe de Hipofosfitos Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina y

que cuenta ya 39 años de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud, en su etiqueta exterior; advirtiéndose que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

## Compra y venta

¿Desea usted vender sus muebles, Dirijase a la calle de Zaragoza número, 2 donde se pagan a buen precio.

## Modista

Se confeccionan toda clase de prendas de vestir a precios económicos.

MARIA LLORENS

Plaza Hernán Cortés, 17 Alicante

Gran Salón de Barbería y Peluquería de

## Antonio Orenes

Practicante en Medicina y Cirugía

Servicio esmerado con arreglo a los últimos adelantos modernos.

Lavado de cabeza, fricciones y ducha Desinfección momentánea de paños y utensilios

No equivocarse, esquina a la plaza de Alfonso XII y a la calle de la Aduana núm. 2.

## Se necesitan

Varios aprendices de hojalatero de 16 a 18 años de edad; para informes dirigirse a esta redacción.

## Aviso

El médico D. Carlos Limiñana ha trasladado su domicilio y Clínica a la calle Duque de Zaragoza 4, 2.º, (antigua Fonda de Bossio)

Horas de consulta: de 11 a 1 de la mañana.

## Almacén

Se alquila uno con patio y pozo en la calle de la Concepción núm. 9, frente al mercado en construcción.

Razón: Delicias, 13 2.º.

## Dr. Albert Blasco

Enfermedades generales.—Especiales de la infancia.—Aplicaciones de suero oxigenado en afecciones reumáticas.

Horas de consulta: todos los días de 11 a 2.

Canalejas 1, bajo, derecha.

## Doctor Ramón Guillén Tato

tiene abierta su Clínica Especial de Medicina y Cirugía general en la calle de San Fernando, 24, bajos.

## Josefa Santacreu Aracil

Profesora en Partos

PLAZA DE HERNAN CORTES NUM. 4. 1.º.—ALICANTE

# CASAS BARATAS

## Todo el mundo propietario!

### Quien paga alquiler pierde su dinero!

Los Amigos Previsores le anticiparán el capital que usted necesita para adquirir una casa en propiedad y emanciparse del odioso alquiler.

**Intereses al 2 por 100 anual**

Informes todos los días de 10 a 12 Avenida Dr. Gadea 16 - Alicante

### Administración de Correos

Horas de entrada y salida de los Correos en esta oficina y de los servicios que en la misma se prestan

#### Salida de los Correos

Encina 1.ª expedición, a las 6. Los carteros a las 9.30, a las 13.30, a las 16.45. En todos los repartos no distribuye la del interior. Los domingos solo se efectuará el primer reparto.

Buzones. Se recojen a las 11.15, a las 14, a las 17.15 y a las 20.15. En el día, 9.30.

Encina 2.ª expedición, 14.

Conducción a Alcoy, 14.30.

Conducción a Santapola, 15.30.

Mixto de Murcia, 2.ª expedición 15.30.

Mixto de la Marina 2.ª expedición 16.20.

Correo de Madrid, 19.15.

Mixto de Madrid, 21.30.

Palma de Mallorca, los sábados a las 12.30.

Orán, los martes.

Argel, los días 5, 15 y 25.

#### Llegada de los Correos

Mixto de Madrid, a las 6.

buzón de las estaciones cinco minutos antes de la salida de los trenes, y en la Administración, tres minutos antes de la salida de los correos. Los de los tranvías de Muchamiel y San Vicente se recojen a la llegada de los mismos.

Peatones. Los de Muchamiel y Tangel a las 10.15. Los demás a las 12.30

Reclamaciones. De 10 a 12.

Correo Murcia 1.ª expedición a las 6.

Correo de la Marina 1.ª expedición Palma de Mallorca, los viernes a las 7.

Correo de Madrid, 8.30.

Conducción de Alcoy, 9.

Conducción de Santapola, 9.

Correo de Murcia, 12.15.

Encina 1.ª expedición, 12.50

Correo de la Marina, 16.30.

Mixto de Murcia, 21.10.

Encina 2.ª expedición, 21.20.

Orán, los domingos.

Argel, los días 2, 12 y 22.

#### Servicios

Giro postal. De 9.30 a 13.

Caja postal de ahorros. De 9.30 a 13 todos los días excepto los viernes que no hay servicio.

Certificados y valores. De 10 a 13 de 14 a 15, de 16.30 a 18.30 y de 19.15 a 20.30. Los domingos no hay servicio de 13 en adelante.

Paquetes postales. De 10 a 13, de 14 a 15 y de 16.30 a 18.30.

Apartado oficial y partisular. De 8 a 14 y de 15.30 a 17. Los domingos no hay servicio de 14 en adelante.

Impresos. Hasta una hora antes de salir los correos.

Presas numerados por líneas, hasta treinta minutos antes de la salida de cada correo.

Reparto de correspondencia. Salen

#### Entrada y salida de los trenes correos

##### Entradas

Correo de Madrid, a las 8.00.

Mixto de Madrid, a las 6.

La Encina, a las 12.50.

Correo de Murcia, a las 12.15.

Mixto de Murcia, a las 21.10.

Andalucía a las 21.20.

Alcoy, a las 7.

Correo de la Marina, a las 15.50.

Mixto de la Marina, a las 9.30.

Palma de Mallorca, los viernes.

Orán, los domingos.

#### Salidas

Correo de Madrid, a las 20.00.

Mixto de Madrid, a las 22.10.

La Encina, a las 6.

Correo de Murcia, a las 6.30.

Mixto de Murcia, a las 16.00.

Andalucía, a las 4.

Alcoy, a las 13.

Correo de la Marina, a las 10.15.

Mixto de la Marina, a las 16.15.

Palma de Mallorca, los sábados

Orán, los martes.

Argel, los días 5, 15 y 25.

### Recibos de alquiler

En la imprenta de este periódico se venden recibos de alquiler de casas a setenta y cinco céntimos el talonario de cien hojas.

### Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el Moro de Venecia.--La Dama de las Camelias.--Los amantes de Teruel.--Catalina Howard.--Diego Corrientes.--La Viejecita.--Abelardo y Eloisa.--La Africana.--Flor de un día.--Manón Lescaut.--Pablo y Virginia.--La Huérfana de Bruselas.--Don Juan Tenorio.--El Barbero de Sevilla.--Aida.--Las espinas de una flor.--Hernán Cortés y Eloisa.--Los dos pilletes.--El Trovador.--La Verbena de la Paloma.--Hernani.--El rey de los Campos.--José María.--Luis Candelas.--El Pernal.--Garrín.--Los siete niños de Ecija.--Juan José.--Don Juan de Serrallonga.--Carmen.

RECUERDE  
USTED

Amigo DÉBIL

QUE EL

ELIXIR CALLOL

DA

FUERZA, VIGOR  
Y JUVENTUD

Y los Médicos le llaman  
REMEDIO DE LOS  
DEBILES



PREPARADO EN PARÍS POR CALLOL Y C<sup>IA</sup>

### Al público

En la Papelería de los Sres. Hijos de J. García, Castaños, 55, se han recibido unos magníficos libros lujosamente encuadernados y a precios muy reducidos, en los que se biografían las mayores celebridades como Cervantes, Cristóbal Colón, Julio César, Alejandro Magno, Gonzalo de Córdoba, Napoleón, Jaime I, etc., etc.

También se ha recibido una colección de libros escolares lujosamente encuadernados, dignos de figurar en las mejores bibliotecas.

No equivocarse. Castaños, 55

### Academia de música

dirigida por la señorita Antonia Ferri. Lecciones de Solfeo, Guitarra, Bandurria, Laud, Bandolina, etc., etc. desde las ocho de la mañana a las diez de la noche.

Lecciones a domicilio.--Precios módicos.

TEATINOS 8 1.º

Imp. Hijos de J. García, Castaños 55